

QUESTION 107

QUELLE RÈGLE DIEU NOUS A-T-IL DONNÉE POUR NOUS GUIDER DANS LA PRIÈRE?

Réponse : *a*; bien que la Parole de Dieu dans son ensemble doit être utilisée pour nous guider dans la prière, *b*; néanmoins, la prière que Christ a enseignée à ses disciples, communément appelée *La prière du Seigneur* ou le *Notre Père*, en constitue le modèle particulier.

a 1 Jean 5.14 : « Nous avons auprès de lui cette assurance que si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. »

Matthieu 6.9-13 : « Voici donc comment vous devez prier :
Notre Père qui aux cieux!
Que ton nom soit sanctifié;
Que ton règne vienne;
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien;
Pardonne-nous nos offenses, comme aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés;
Ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du malin.
Car c'est à toi qu'appartiennent, dans tous les siècles, le règne, la puissance et la gloire. Amen! »

Voir aussi Luc 11.2-4

Le chrétien a besoin d'être guidé dans la prière (Mt 6.5-8; Lc 11.1). Il doit pour cela connaître la volonté de Dieu à cet effet, telle que révélée dans sa Parole (la Bible), et cela afin de pouvoir accomplir légitimement et adéquatement ce devoir. L'Écriture remplit ce rôle de trois façons :

1. Par son enseignement, son contenu dans son ensemble, sa doctrine. Toute prière doit être imprégnée de la Parole.
2. Par son enseignement concernant des sujets de prière spécifiques (Osée 14.2; Mt 26.41; 1 Tm 2.1-3; Ph 4.6; Col 1.12-14; 4.2-4; Ép 6.18-19), ainsi que des exemples de prières qu'elle offre aux chrétiens. On n'a qu'à penser au livre des Psaumes.
3. Par le *Notre Père* que le Seigneur Jésus a enseigné à ses disciples.

La prière du Seigneur constitue le modèle (ou la référence, la norme) par excellence de la prière chrétienne : « Voici comment vous devez prier... » (Mt 6.9); « Quand vous priez, dites... » (Lc 11.2). À proprement parler, il s'agit non pas de la prière du Seigneur mais de celle de ses disciples (Jésus n'a jamais eu à demander pardon pour ses péchés). Elle comporte trois parties :

1. Une invocation comme préface : « Notre Père qui est aux cieux... »
2. Une série de pétitions : « Que ton nom soit sanctifié... »
3. Une doxologie comme conclusion : « Car c'est à toi qu'appartiennent... ».

La différence perceptible entre le texte de Matthieu et celui de Luc peut s'expliquer tout simplement par le fait que le Seigneur a enseigné cette prière en plusieurs occasions à ses disciples. Il n'a jamais désiré astreindre le chrétien à une forme rigide de prière, à une simple répétition de mots ou de phrases, une vaine redite dénuée de foi et de compréhension (Mt 6.7-8). Dieu dénonce toute forme de formalisme dans le culte qui doit lui être offert. Ce que le Sauveur désirait en enseignant cette prière, c'est que l'Église en saisisse le sens et le contenu pour pouvoir prier efficacement : « La prière agissante du juste a une grande efficacité » (Jc 5.16). Ceci étant dit, il est tout à fait légitime et souhaitable que les chrétiens non seulement connaissent cette prière mais aussi la récitent. À l'instar du décalogue, le *Notre Père* représente le sommaire ou le compendium de la prière chrétienne, le reste de l'Écriture en fournissant le commentaire.